FASTES CHRONOLOGIQUES. 369 nom de Louysiane. Cette Province, qui forme aujourd'hui un Gouvernement indépendant de celui de la Nouvelle France, est borné au Septentrion par l'embouchure de la Riviere des Illinois, qui se décharge dans le Micissipi.

Dans la même année deux François, Habiport Nelson,
tans de la Nouvelle France, nommés des Fleuve BourGroseilliers & Radisson, découvrirent le bon, Riviere
Fleuve Bourbon & la Riviere de Sainte Thetese, qui se déchargent ensemble dans une
petite Baye de la Côte Occidentale de la Baye
d'Hudson, par les 56 degrés de latitude Nord.
C'est ce que les Anglois appellent Port Nelson,
prétendant que Nelson, Pilote de Henri Hudson, l'avoit reconnu en 1611. & en avoit pris
possession au nom de la Couronne d'Angleterre, ce qui n'a aucune apparence.

1684.

Un Navire Japonnois, envoyé par l'Empereur du Japon, pour reconnoitre tout le Kamtschatka, Pays d'Yesso, entre dans le Canal, qu'on croit séparer l'Isle de Matmanska ou de Matsumay, d'avec le Continent d'Yesso. Ce Capitaine ayant observé que le courant y portoit toujours au Nord, au lieu qu'au rapport du P. de Angelis, celui qui est à l'Ouest d'Yesso, porte toujours au Sud, en conclut de même que ce Missionnaire, que cette Mer communique avec une autre. Depuis ce tems - là, mais on ne dit pas en quelle année, un autre Navire Japonnois fut encore envoyé pour le même dessein, & celui, qui le montoit, ayant apperçu un grand Continent, il s'en approcha, & passa l'hyver dans un Port, qu'il y trouva. A son retour il rapporta que a Terre s'étendoit beaucoup au Nord-Est, &